
「岡山市長電子雜誌(11)」 平成 26年 2月 24日 號

［兒童的醫療費補助］

大家好!我是岡山市長大森。

在2月21日，岡山市議會2月份例會得到召開並就有關新年度的市政運營發表了施政方針。

本期的電子雜誌，我來談一談關於在平成26年度的預算案裡沒有把擴大兒童的醫療費補助納入進去的一

些想法。

關於兒童的醫療費補助問題，我在市長選舉期間就聽到了很多期望擴大其範圍的聲音。

的確，事實上現在除了岡山市以外的縣內其他所有市町村，針對定期到醫院就診的中小學生都在實行著

某種形式的補助(大多是免費)。

但是，我認為岡山市整體的財政狀況，以及擴大醫療費的補助能帶來怎樣的效果還不十分明朗的階段不

應該提及這個問題，所以一直持保留意見。

而就任市長後，通過與各部局的層層討論，聽取市民們的聲音，漸漸地堅定了我的想法。

比如，在“與大森市長的盛談會※＂上，一位小學生的母親跟我說“三個孩子都因支氣管抵抗力差而定

期到醫院就診，所以負擔很重。而鄰市卻是全額補助的。＂

個人負擔重的確是問題，但是我感覺加大了不公平感不是更大的問題嗎。我意識到有必要對醫療費補助

制度加以充實。

只是另一方面，估算一下，如果把中小學生的定期到醫院就診的醫療費全部實行免費的話，僅此一項就

是18億日元左右。那麼每年的支出額度將佔岡山市一般財源約1830億日元的1%左右，這對於還有其他各項

工作要做的岡山市來說，存在一個是否能夠承受得了的問題。

並且，隨著免費的施行，到醫院就診的次數會增加，難免招來醫療費的增高以及兒科醫生的越發疲憊。

另外，即使限制補助的範圍，醫療費的支付還是以全岡山縣為一個體系被完善管理的。

因此，首先必須考慮體系的變更是否可能。最根本是有必要考慮以什麼形式擴大，以及其制度是否合理

等問題。

綜上所述，擴大兒童的醫療費補助的議案最終未能編入平成26年度的預算案。

今後，將傾聽有識之士的意見，期望盡快地得出結論。

※日語原文中用“大盛＂來表示諧音的“大森＂市長，其綜合喻意即“與大森市長的盛談會＂。


